### Relación de Colaboradores



# Dr. Adolfo Manuel Medrano Carbajal

Doctor en Educación y Maestro en Docencia Universitaria por la Universidad Nacional Federico Villarreal, licenciado y bachiller en Periodismo por la Escuela de Periodismo Jaime Bausate y Meza. Doctorando en Periodismo, asesor de tesis y docente en la Universidad de San Martín de Porres.



### Lic. Jasmín Lisbeth Cruz Romero

Licenciada en Ciencias de la Comunicación por la Universidad de San Martín de Porres con especialidad en temas de análisis periodístico y comunicacional acerca del hayllu y la cultura coreana.

En la actualidad labora en el área digital de proyectos sociales de la ONG del Grupo Apoyo, coordinando el proyecto social nutricional «Crecer Bien» de la empresa Nestlé.



# Mg. Susana María Morales

Magíster en Comunicación y Cultura Contemporánea. Directora del Programa de Estudios sobre Comunicación y Ciudadanía del Centro de Estudios Avanzados (CEA-FCS-UNC). Docente e investigadora de la Facultad de Ciencias Sociales -UNC.



## Dra. María Magdalena Doyle

Doctora en Antropología. Magíster en Comunicación y Cultura Contemporánea. Integra el Programa de Estudios sobre Comunicación y Ciudadanía del Centro de Estudios Avanzados (CEAFCS-UNC). Docente e investigadora de la Facultad de Ciencias de la Comunicación y de la Facultad de Ciencias Sociales-UNC. Investigadora CONICET.



## Mg. Valeria Meirovich

Magíster en Comunicación y Cultura Contemporánea. Integra el Programa de Estudios sobre Comunicación y Ciudadanía del Centro de Estudios Avanzados (CEA-FCS-UNC). Docente e investigadora de la Facultad de Ciencias Sociales-UNC.



#### Dra, María Ganzabal Learreta

Doctora desde 1996, ha sido desde 2003 profesora tanto del Departamento de Comunicación Audiovisual como, desde 2009, del Departamento de Periodismo de la Universidad del País Vasco.

Después de trabajar en varias agencias de comunicación y en la revista americana New Woman (Nueva York), ha sido coordinadora del área de Comunicación del Máster de Estudios Feministas

y de Género de la Universidad del País Vasco y ha impartido clases en este postgrado desde 2008.

Actualmente, es la secretaria académica del Departamento de Periodismo en el que imparte asignaturas relacionadas con el periodismo social y participativo.

ISSN: 2304-2265



## Dr. Koldobika Meso Ayerdi

Licenciado en Periodismo por la UPV/EHU y doctor por la misma universidad, participa desde 2001 de forma continuada en proyectos obtenidos en convocatorias competitivas a nivel internacional, nacional y autonómico, con resultados que han tenido una repercusión transfronteriza. En la actualidad dirige el proyecto financiado por el Ministerio de Economía y Competitividad, titulado «Noticias, redes y usuarios en el sistema híbrido de medios».

Esta actividad investigadora intensa y regular en torno a unas líneas de trabajo coherentes se ha mantenido durante los últimos años y se ha combinado con el cargo de director del Departamento de Periodismo (UPV/EHU), que ocupa desde 2013.



# Dr. Jesús Ángel Perez Dasilva

Profesor Pleno en el Departamento de Periodismo de la UPV/EHU. Ha sido vicedecano de la Facultad de Ciencias Sociales y de la Comunicación (2009-2012), director del Máster de Comunicación Social (2016-2018) y miembro de la Comisión Universitaria de Evaluación Docente (Docentiaz, 2016-2022).

Ha sido profesor visitante en la Universidad de Cambridge (Reino Unido, 2012) y en la Universidad de Sevilla (2010). Es miembro del grupo de investigación Gureiker (grupo A del sistema universitario vasco) y ha participado en 27 actividades de investigación en convocatorias competitivas, siendo en cinco de ellas el investigador principal. Es coautor de 65 artículos científicos (13 Q1 y Q2 en SJR/WOS), 27 capítulos de libros y 100 contribuciones en congresos nacionales e internacionales. Además, tiene tres sexenios reconocidos por la CNEAI.



## Dra. Terese Mendiguren Galdospin

Profesora agregada del Departamento de Periodismo. Doctora en Ciencias de la Información por la Universidad del País Vasco. Como investigadora ha participado en 20 proyectos y ha publicado más de 30 artículos científicos en revistas de prestigio, incluidas en bases de datos como JCR, SCOPUS o Dice-Cindoc. Actualmente es miembro del proyecto

«Noticias, redes y usuarios en el sistema híbrido de medios» (RTI2018-095775-B-C41) y del Grupo consolidado de investigación Gureiker (IT1112-16). Es vicedecana de Comunicación de su facultad.



### Dra. Vanessa Calvimontes Díaz

Candidata a doctora en Ciencias Sociales, en la línea de Antropología, por la Universidad de Salamanca, España. Licenciada en Ciencias de la Comunicación Social con mención en Comunicación y Cultura (UCB - La Paz) y Magíster en Evaluación y Gestión del Patrimonio Cultural (Salamanca, España), gracias a la beca de la Fundación Simón I. Patiño, otorgada en reconocimiento a la excelencia académica. Actriz y literata, representante de Bolivia en el Primer Encuentro Mundial de

Jóvenes Artistas - WEYA (Nothingham, Inglaterra. 2012), ganadora del «Reconocimiento a la labor cultural» otorgado por la Asamblea Plurinacional de Bolivia (2014). Becaria laboral en la Fundación Salamanca, y consultora de AECID para el Ministerio de Culturas y Turismo de Bolivia.

ISSN: 2304-2265



# Dra. Ilia de los Ángeles Ortiz Lizardi

Licenciada en Ciencias y Técnicas de la Comunicación y maestra en Periodismo por la Universidad Veracruzana, y doctora en Ciencias Administrativas con énfasis en Gestión Pública por el Instituto Universitario Veracruzano (IUV). Es profesora de tiempo completo en la Facultad de Ciencias Administrativas y Sociales de la UV y también es autora y ponente en congresos nacionales e internacionales sobre temas de periodismo,

comunicación política y gobernanza. Tiene experiencia profesional en el área de medios de Veracruz, donde se ha desempeñado como conductora, reportera, jefa de información y directora editorial.



# Dr. Eric Abad Espíndola

Licenciado en Ciencias de la Comunicación y Licenciado en Sociología por la Universidad Veracruzana (UV); maestro en Salud Pública con área disciplinar en Comunicación en Salud. Cuenta con estudios de Maestría en Comunicación Política por la Universidad de la Habana, Cuba y obtuvo el grado de doctor en Finanzas Públicas por la Universidad Veracruzana. Se ha desempeñado como

académico de tiempo completo en la Facultad de Ciencias Administrativas y Sociales de la Universidad Veracruzana. Actualmente es director de la Facultad de Ciencias Administrativas y Sociales de la Universidad Veracruzana, y Defensor de Audiencia de Radio Televisión de Veracruz (RTV).



#### Dr. David Alonso Pérez Rebolledo

Licenciado en Filosofía, Universidad Veracruzana, con la tesis «Debates subyacentes al saber interdisciplinar de la bioética». Maestro en Economía Ambiental y Ecológica, Universidad Veracruzana, con la tesis «Análisis del equilibrio económico ambiental en la teoría neoclásica». Doctorando en Creación y Teorías de la Cultura, en la Universidad de las Américas Puebla (UDLAP).



## Mg. Rocío Lizbetty Romero Benites

Periodista. Interesada en temas de transparencia y acceso a la información pública. Actualmente cursa la maestría en Comunicaciones de la Universidad Nacional Mayor de San Marcos y labora en el medio nativo digital Salud con Lupa. Ha sido becaria del Centro Internacional de Periodistas y de la Red

Latinoamericana de Jóvenes Periodistas. Integró la Unidad de Investigación de Latina, además de los equipos periodísticos de RPP y Ojo Público.



#### Dr. Mario Alexander Lozano García

Docente/investigador de la Universidad de Investigación y Desarrollo-UDI (Bucaramanga-Colombia), vinculado al Programa de Comunicación Social. Doctorando en Ciencia Política de la Universidad Nacional de San Martín-UNSAM, Buenos Aires/Argentina; Magíster en Historia

Política, de la Universidad Industrial de Santander-UIS; Especialista en Ciencia Política y pregrado en Comunicación Social de la Universidad Autónoma de Bucaramanga-UNAB. Áreas académicas de desempeño investigativo: Comunicación Política, Comportamiento Electoral, e Historia Política (Colombia Siglos XIX y XX).



## **Dr. James Anthony Dettleff Pallete**

Profesor principal de la Pontificia Universidad Católica del Perú, especialista en medios de comunicación, memoria y política. Es licenciado en Comunicación Audiovisual de la Universidad de Lima, y tiene un Master of Fine Arts de Ohio University, y un Doctorado en Comunicaciones de

la Pontificia Universidad de Chile. Ha sido coordinador nacional del Observatorio Iberoamericano de Ficción televisiva, y es el coordinador del Grupo de Investigación-PUCP Observatorio Audiovisual Peruano. Entre sus últimas publicaciones se encuentran «Señal abierta» (2021), »Nueva Era Tecnológica, con viejas prácticas. TV Peruana y representación racial en el Siglo XXI» (2021) y «The dangerous silences of memory» (2020).



# Mg. Viviana Lorena Rivas González

Magíster en Dirección de Marketing por CENTRUM PUCP y Licenciada en Publicidad por la Pontificia Universidad Católica del Perú, donde actualmente se desempeña como Directora de carrera en la Facultad de Ciencias y Artes de la Comunicación de la PUCP y es docente de cursos relacionados a la creatividad publicitaria, la

investigación profesional y el marketing. Su interés en la investigación académica se centra en acercar este mundo al entorno comercial y corporativo, centrándose en los cambios de representaciones, transformación sociocultural, insights, educación y publicidad.



## Dr. Diego Noel Ramos Rojas

Miembro del Sistema Nacional de Investigadores, nivel 1. Ha sido profesor en el Instituto Tecnológico y de Estudios Superiores de Occidente (ITESO) y en la Maestría en Periodismo Digital de la Universidad de Guadalajara. Fue coordinador (2013-2015).

Doctor en Ciencias Sociales por la Universidad de Guadalajara. Maestro en Comunicación de la

Ciencia y la Cultura por el ITESO. Licenciado en Ciencias de la Comunicación por la Universidad Autónoma de Chiapas.

Es miembro de la Asociación Mexicana de Investigadores de la Comunicación (AMIC) y del Observatorio sobre Libertad de Expresión y Violencia contra Periodistas. Ganador de Mención Honorífica de la Cátedra «Jorge Alonso», premio a la mejor tesis de doctorado en Ciencias Sociales sobre movimientos sociales.



### Bernardo Arreola González

Egresado de la Universidad de Guadalajara UdeG. Exbecario de la University of Guadalajara Fundation USA. Hasta 2022 fue productor de Franca Controversia, programa radiofónico de entrevistas transmitido por Radio Universidad de Guadalajara en Ocotlán.

Además de su formación como periodista, ha participado en un curso de capacitación en periodismo en ciencias de la salud impartido por la Universidad Anahuac y en un laboratorio para la promoción del periodismo científico y tecnológico, impartido por el Laboratorio DaTarTuk.

ISSN: 2304-2265



## Mg. Javier Francisco Contreras Martínez

Licenciado en periodismo por la Universidad Jaime Bausate y Meza, egresado de la maestría en Educación por la Universidad San Ignacio de Loyola y de la maestría en Gestión Pública por la misma casa de estudios. Se ha desempeñado como periodista en medios de comunicación y entidades públicas. Consultor en comunicación política y

campañas electorales municipales y congresales. Docente de la escuela de periodismo del Instituto Superior Toulouse Lautrec y de las carreras de Publicidad y Diseño del Instituto IDAT.